

JADASHOT SHEL TORAH

PARASHA BERESHIT VAYETZE

2017 - 5778



Número 63– Año 17 – 24 NOVIEMBRE 2017

A QUIEN CORRESPONDE ORAR

Después de pasar 14 años estudiando en la Yeshiva de Shem y Ever, Yaakov continuó su jornada y llegó al Monte Moriah, lugar donde Avraham ofreció a su padre Yitzjak como sacrificio, y donde en el futuro se construiría el Templo.

SHALOMHAVERIM
Monsey, New York
18454453898
www.shalomhaverim.org

Jadashot shel Toráh

Shalomhaverim

Director:

Eliyahu BaYona
Monsey, New York
Shalomhaverim.org

Judaísmo
Ortodoxo
Moderno

NOTICIAS DE TORAH

PARASHÁ BERESHIT VAYETZE

Génesis 28:10 al 28:9 y Hoshea 12:13 al 14:10

INTERIORES

"Ella concibió y dio a luz un hijo y declaró: 'Esta vez quiero alabar con gratitud a Hashem' por eso lo llamó Iehuda..." (29:35)

Cuando alguien te hace un favor, ¿cuántas veces le dices 'gracias'?

Siga a la pagina 3

"Y tomó de las piedras del lugar, y las colocó alrededor de su cabeza, y se recostó en aquel lugar" (28:11)

El Midrash nos explica que cada una de las doce piedras quería tener el mérito de ser la piedra en la que apoyaría la cabeza el gran tzadik, Iaaakov.... Siga a la pagina 4



Huyendo de Esav, Yaakov dejó Bersheva y se dirigió a Harán, la ciudad donde vivía la familia de su madre. Después de pasar 14 años estudiando en la Yeshiva de Shem y Ever, Yaakov continuó su jornada y llegó al Monte Moriah, **Siga en la pagina 2**

CREACIONES ANGELICALES 4.

Y acabaron (de ser creados) los cielos y la tierra, y todas sus huestes. Para ningún lector de la Biblia le es raro el tema de los ángeles, que en hebreo se les llama **"Malakim"**, o sean **"mensajeros"** (en singular, **Malak o Malaj**); ... **Siga a la pagina 5**



Comentarios a la Haftará – HOSHEA 13 – PAG 8

Había una vez un hombre de una generosidad increíble, que no escatimaba esfuerzos ni dinero en recibir invitados en su casa.



PARASHA BERESHIT VAYETZE



Huyendo de Esav, Yaakov dejó Beersheva y se dirigió a Harán, la ciudad donde vivía la familia de su madre.

Después de pasar 14 años estudiando en la Yeshiva de Shem y Ever, Yaakov continuó su jornada y llegó al Monte Moriáh, lugar donde Avraham ofreció a su padre Yitzjak como sacrificio, y donde en el futuro se construiría el Templo. Yaakov se acostó a dormir y tuvo un sueño profético en el que vio a ángeles ascendiendo y descendiendo una escalera situada entre el cielo y la tierra.

Hashem le prometió darle la tierra de Israel y también que sus descendientes van a formar una gran Nación

y le aseguró que va a tener siempre la protección divina. Yaakov se despierta y promete construir allí un altar y también dar diezmos. Desde allí viaja a Harán y se encuentra con su prima Rajel (Raquel) en el pozo. Yaakov pide a Lavan la mano de Rajel en matrimonio, a cambio de siete años de trabajo, pero Lavan le engaña y sustituye a Rajel por su hija mayor Leah. Yaakov promete trabajar otros siete años para Rajel.

Leah le da cuatro hijos, Reuvén, Shimón, Levy y Yehuda, las cuatro primeras tribus de Israel. Rajel no puede concebir y está celosa, por eso le da a su marido a su asistenta Zilpáh en matrimonio.

Zilpáh concibe a Gad y a Asher. Leah vuelve a quedar embarazada y nacen de ella Yissajar, Zebulón y una hija Dina.

Finalmente Hashem se apiada de Rajel y la bendice con un hijo, Yosef.

Yaakov decide dejar a Laván, pero a Laván no le entusiasma la idea porque sabe lo mucho que se beneficia del trabajo de Yaakov, pero finalmente acaba el contrato que tenía con él, y le deja marchar, no sin antes tratar de engañarle otra vez.

Yaakov es consciente de la mala voluntad que le tiene Laván y aprovecha una ausencia de éste para marcharse de la casa, llevándose con él a toda su familia.

Laván les persigue pero Hashem le advierte que le deje en paz. Laván y Yaakov firman un convenio y Laván se retira a su casa.

Yaakov continúa en su camino hacia el enfrentamiento con su hermano Esav.

SALIR Y DEJAR ATRÁS

Y salió Jacob de Beer-Sheva, y fue a Jarán. 28.10

El Midrash (Yalcut 117) objeta que las palabras "y Jacob salió de Beer-Sheva" parecen superfluas, ya que sabíamos por lo que fue escrito anteriormente, que Jacob se encontraba hasta entonces en Beer-Sheva; bastaba decir: "Jacob fue a Jarán", y explica: cuando el tzadik (hombre justo) sale de la ciudad, salen con él el brillo y la gloria y el ornamento de ésta; por ello fue necesario decir: "y salió Jacob de Beer-Sheva". Jacob se vio obligado a abandonar su país e ir al exilio.

Todas sus penas fueron causadas por el aborrecimiento de su hermano. Esto mismo sucede todavía hoy entre los hombres civilizados que persiguen a sus hermanos en la humanidad y a sus semejantes ante Dios, en lugar de convivir en armonía y comprensión con todos los miembros de la sociedad humana, gozando de los mismos derechos en justicia e igualdad.



¿Acaso Abraham, Sara, Itzjak, Rivka y Yaakov eran todos unos ingratos?

Además, ¿por qué la propia Lea aguardó hasta tener su cuarto hijo para agradecerle a Hashem? ¿Tres hijos no eran bendición suficiente?

La respuesta es que Lea sabía, gracias a su visión profética, que habrían de nacer doce tribus a Israel. Como Yaakov tenía cuatro mujeres, cuando Lea tuvo su cuarto hijo, se dio cuenta de que Hashem le había dado más de lo que por derecho le correspondía (Rashí).

Y al darse cuenta de eso, de que le habían dado más de lo que se merecía, Lea reconoció que en realidad no "se merecía" ninguno de sus hijos; **que en la vida todo es un regalo enorme del Amo del Universo**

No es que nadie Le hubiera dado gracias a Hashem en absoluto antes que Lea, sino que nadie Le había agradecido del modo que Le agradeció ella.

Con este cuarto hijo, Lea quiso decirle 'Gracias' a Hashem de una manera única y maravillosa. Y al bebé lo llamó "Yehuda", que proviene de la raíz "agradecer". Para que a lo largo de todas las generaciones, hasta el Final de los Días, cada vez que alguien le pusiera de nombre a su hijo "Yehuda", perpetuara el agradecimiento y la alabanza que Lea sintió hacia Hashem cuando llamó a su hijo "Yehuda".

(Adaptado de Mizmor le Todá por Rabí Daniel Travis)



"Ella concibió y dio a luz un hijo y declaró: 'Esta vez quiero alabar con gratitud a Hashem' por eso lo llamó Iehuda..." (29:35)

Cuando alguien te hace un favor, ¿cuántas veces le dices 'gracias'?

¿Una vez, dos, tal vez tres veces? ¿Cada vez que te encuentras con esa persona? ¿Por el resto de tu vida? **¿Por toda la eternidad?**

El Talmud relata que desde el día en que Hashem creó el universo, nadie Le agradeció hasta el momento en que Lea le agradeció su cuarto hijo (Rabí Iojanán en nombre de Rabí Shimón bar Iojai/Berajot 7b).

¿Cómo es posible que antes que Lea nunca nadie Le hubiera dado gracias a Hashem?

Las Piedras

Almohadas de Yacob



"Y tomó de las piedras del lugar, y las colocó alrededor de su cabeza, y se recostó en aquel lugar" (28:11)

El Midrash nos explica que cada una de las doce piedras quería tener el mérito de ser la piedra en la que apoyaría la cabeza el gran tzadik, Iaakov.

Unos versículos más adelante, la Torá habla de una piedra, lo cual implica que las piedras se habían transformado en una sola. ¿Qué significa que las doce piedras se transformen en una?

Las doce piedras simbolizan a las doce tribus de Israel. La discusión entre las piedras giraba en torno a cuál de las tribus constituiría la esencia del pueblo judío.

¿Acaso era Levi, y sus descendientes, quienes realizaban el servicio en el Templo Sagrado? ¿O Isajar, quien se dedicó al estudio de la Torá? ¿O Zevulún, quien, por medio de sus negocios, daría sustento a Isajar, para que éste pudiera concentrarse en el estudio de la Torá?

Cada una de las piedras clamaba ser ella la esencia del pueblo judío, hasta que Hashem las tomó a todas y las transformó en una sola. Porque ninguna "parte" del pueblo constituye su esencia, sino que la verdadera esencia de Israel es su unidad, pues solamente en un ambiente de unidad Israel será capaz de cumplir con su objetivo, que es reflejar la Unidad del Creador, quien Une a todos los objetos y seres en Uno Solo.

(Oído de boca de Rabí Calev Gestetner)

EL BESO DE YACOB

Y besó Jacob a [Raquel](#); y alzó su voz y lloró. 29.11

Según el exegeta Ibn Ezra, Jacob besó la mano a Raquel en señal de cariño y respeto, mas la Escritura Sagrada no especifica el lugar del beso.

SCARVES -
BUFANDAS
HATS-GORROS
NECKS - CUELLOS



www.facebook.com/harpenina

LA CREACION DEL MUNDO

4. Creaciones Angelicales

Nota del Autor: Para los siguientes Estudios Biblicos me he permitido tener en cuenta diferentes Fuentes de Información de mucha credibilidad dentro de los Circulos de Estudios de la Torah. Nuestras consultas van hacia fuentes enteramente Judias, asi como a papiros o rollos de cuero encontrados en el Mar Muerto y que nos dan luces historicas sobre la vida de nuestros antepasados en la zona de Oriente Medio. Tendremos en cuenta Fuentes como:

- El Talmud
- Filon de Alejandria
- Flavio Josefo
- El Targum
- Aristobulo
- Sabiduria
- Rollos de Enoch
- Septuaginta
- Efraim
- Silbilinas
- Testamento de Abraham
- Testamento de diferentes patriarcas
- Diferentes rollos de las cuevas de Qumram (Para identificarlos, como por ej. 11QPs Himno del Creador, significa que este rollo fue encontrado en la cueva No. 11 de Qumram y se identifica el Rollo como Psalm (Salmo) llamado Himno al Creador), etc.

Y acabaron (de ser creados) los cielos y la tierra, y todas sus huestes.

VayeJulu hashamayim veJa'arets veJol-tseva'am. Bereshit (Genesis) 2:1

Para ningún lector de la Biblia le es raro el tema de los ángeles, que en hebreo se les llama "**Malakim**", o sean "**mensajeros**" (en singular, **Malak o Malaj**); pero sí es curiosamente raro que en el Libro de **Bereshit -Génesis-** que nos habla de toda la creación se nos omita directamente este gran detalle para referirnos claramente cuándo fue que **Hashem (el Nombre)** creó a los ángeles. Los ángeles son los seres súper poderosos creados por Dios para hacer conocer la voluntad del Eterno y cumplir Sus órdenes. Pero será motivo de otro Estudio detenernos en estos Seres incorpóreos para analizarlos mas en detalle más adelante.

ANGELES: SERES ESPIRITUALES

Tenemos que partir del principio que los ángeles son **seres espirituales**, no corpóreos, pero que pueden tomar forma de hombre (o de animal?) cuando ellos se lo proponen o llevan a cabo alguna acción.

Otro aspecto importante que nunca debemos olvidar es que los ángeles son llamados "Hijos de Dios", porque ello nos permitirá reconocer otros aspectos dentro de nuestros posteriores estudios. Entonces, de acuerdo a Bereshit (Génesis) 2:1 vemos que "los cielos y la tierra fueron acabados y todas sus HUESTES. Quiere decir esto que se refiere a los ángeles celestiales?



**Por Eliyahu
BaYona**

Director Shalom Haverim

\$ REBAJADO

EN ESPAÑOL

CON UN SINNUMERO DE COMENTARIOS

TORAH

PIDALA AHORA

ARTSCROLL

LAS HUESTES CELESTIALES "TSEBA-AM"

Leamos por un momento lo que nos relata el Libro 1 de Reyes 22:19..." **...Yo vi al Altísimo sentado en su trono y todo el ejército de los cielos (tseba-am) estaba junto a él, a su derecha y a su izquierda...**" Este relato de Micaías, el Profeta, nos muestra la situación en los cielos, en donde uno de sus ángeles se convierte en "espíritu de mentira" para hablar por la boca de todos los falsos profetas del malvado Rey Acab, esposo de la malvada Jezabel. Interesante, no? que la mentira venga directamente desde el trono del Eterno! Pero, sigamos.

Nehemias dice:

Al leer al profeta Nehemías también encontramos una referencia similar, cuando nos advierte: **"Tu solo eres Adonai; Tú hiciste los cielos, y los cielos de los cielos, con todo su ejército (tseba-am)..."**. El Rey David en uno de los Salmos también nos refiere de la creación de estos seres: **"Por la palabra de Adonai fueron hechos los cielos; todo el ejército (tseba-am) de ellos fue hecho por el soplo de su boca"** (Salmo 33:6)

Isaias también dice:

El profeta Yeshayahu (Isaías) también toma parte en esta discusión aportándonos su relato: **"Levantad en alto vuestros ojos y mirad quién ha creado estas cosas. El saca y cuenta al ejército (tseba-am) de ellas; a todas llama por su nombre..."** (Isa. 40:26). Asimismo, este profeta nos da una breve semblanza de lo que hizo el Creador: **"...Son mis propias manos las que han desplegado los cielos, y soy yo quien ha dado órdenes a todo su ejército (tseba-am)"**. (Isa.45:12)

HUESTES CELESTIALES = MALAKIM (ANGELES)

Con esta breves referencia ya entendemos que Hashem Adonai fue quien creó a las "Huestes" celestiales o "Ejercito" celestial, identificados de otra manera como "mensajeros" (en hebreo: **Malakim o Malajim**), ya que son los portadores de ordenes del Eterno. Después de estar seguros de que fueron creados en esos primeros días de la Creación nos toca ahora conocer cuándo fueron creados.

No hay indicios muy claros ni tampoco hay unanimidad en los criterios de los sabios estudiosos de la Toráh en este punto. De todas maneras, todo lo anterior parece indicar que fueron creados precediendo a la creación de los seres humanos y el resto de los animales al final de los seis días.

BEN SIRA TAMBIEN DICE"

El Libro de Ben Sira nos menciona algo al respecto. Veamos: "Cuando D-os creó sus criaturas (esto es los ángeles) en el comienzo, El les asignó sus porciones: El estableció sus actividades para todo el tiempo y sus dominios para siempre para que ellos no padezcan de hambre ni crezcan con el uso ni cesen de sus actividades y así ninguno interfiera con el otro..." Sir. 16: 26-28

ROLLO: HIMNO AL CREADOR, DICE:

Uno de los Rollos encontrados en la Cueva No. 11 de Qumram nos dice al respecto: "Dividiendo la luz de las tinieblas El estableció el amanecer en Su decisión mental. Cuando todos los ángeles vieron esto ellos se regocijaron en gran manera porque El les mostró lo que ellos no previamente no habían conocido. El coronó las colinas con cosechas, abundante alimento para todos los vivientes" (11QPs^a) Himno al Creador

PASTOR DE HERMAS, DICE:

El Pastor de Hermas también nos dice: "Estos son los santos ángeles quienes fueron creados primero..." Pastor de Hermas Visión 4:1

PRIMER DIA?

Muchos de los estudiosos antiguos de la Toráh señalan como punto de creación de los ángeles durante el "primer día", quizás por el hecho de que en Génesis 1:2 se refiere al Rúaj de Elohim, el "espíritu" de Elohim, ya que el término "Ruaj-espíritu" era comúnmente entendido para referirse a los ángeles como a "espíritus"

LO QUE DICE JUBILEOS:

Qué nos dice el Libro de Jubileos: "Porque en el primer día El creó los cielos que están arriba y la tierra y las aguas y todos los espíritus los cuales sirven delante de El -los Ángeles de la Presencia, los Ángeles de Santidad, y los ángeles de los espíritus de Fuego y los Ángeles de los espíritus de los Vientos, y los Ángeles de los espíritus de las nubes, y de las tinieblas, y de la nieve y del granizo y del hielo, y los Ángeles de los sonidos, los Truenos y los Rayos, y los Ángeles de los espíritus del Frio y del Calor y del Invierno y de la Primavera y del Otoño y del Verano y de todos los espíritus de Sus Criaturas las cuales están en los cielos y en la tierra" Jubileos 2:2

NOS DICE LA CUEVA DE LOS TESOROS:

"La Cueva de los Tesoros", otro rollo antiguo descubierto en Palestina, nos dice: "en el principio, en el primer día...D-os creó los cielos y la tierra, los ángeles y los arcángeles y tronos y dominios y principados y autoridades y querubines y serafines, todas las huestes celestiales de espíritus" Cueva de Tesoros" (W) 1

EL LIBRO DE ENOCH, NOS DICE:

Veamos lo que nos dicen otras fuentes y que tienen que ver con la creación de los ángeles durante el Segundo día: "Entonces vino la tarde y la mañana y fue el segundo día. Y... (en el Segundo Día) Yo creé los rangos de las incorpóreas armadas -10 miríadas de ángeles- y sus armas son llameantes y sus vestidos llamas ardientes" 2 Enoch (J) 29:3

EL TARGUM HEBREO:

Qué nos dice el Targum? "Y D-os dijo a los ángeles que servían delante de Él y quienes habían sido creados en el Segundo Día de la Creación..." Targum Pseudo-Jonathan Génesis 1:26

EL MIDRASH:

El Midrash también tiene que ver con esta última interpretación: " (En el Segundo Día) después de separar la aguas El creó los er'elim y ángeles y Ofanim y Serafim y Hashmalim (diferentes clases de ángeles) y El sopló sobre el fuego y encendió las

Siete Hogueras de la Gehena" Midrash Konen.

Nuestros Sabios también nos aportan sabiduría a este respecto: "En el Segundo Día D-os creó el firmamento y los ángeles...Los ángeles, quienes fueron creados en el Segundo Día, cuando ellos fueron enviados por Su Palabra ellos vinieron a ser fuego, como está escrito, "Quien hace Sus mensajeros los vientos y fuego ardiente sus sirvientes" (Salmo 104:4)" Pirqué de R. Eliezer 4

Y TAMBIEN EN EL QUINTO DIA...

Podemos encontrar otra posibilidad más entre el Primero y el Segundo Día?, claro que sí! Rabbi Iojanán dijo: Ellos fueron creados en el Segundo Día...Rabí Janina dijo: Ellos fueron creados en el Quinto Día, como fue dicho "(en el Quinto día D-os creó) los pájaros que vuelan arriba de sobre la tierra a través del firmamento de los cielos "(Gen.1:20). -Génesis Raba

QUE CONCLUIMOS?

Las lecturas anteriores nos permiten concluir que lo más probable haya sido que Hashem creó a las Huestes Celestiales "Tseba-am" durante el transcurso del Primer día, cuando El formó "Los cielos y la tierra".

Pero, entonces quedaría en el aire otra gran pregunta: Quién de todos sus santos ángeles vino a ser el primero de todos los creados, el primogénito?, Miguel, Gabriel, Rafael, Ariel...? O podríamos pensar que siendo ellos "espíritus" Hashem le dió el derecho de la primogenitura al "espíritu del Mesías", reconocido por muchos judíos como "el primogénito de toda la creación". No debemos entonces confundir "el espíritu del Mesías" con el Yeshuah o Jesús de los cristianos o los mesiánicos, ya que el "espíritu del Mesías", de acuerdo a esto, habiendo sido creado primero que los demás ángeles, vino a obtener de antemano los derechos de la Doble Porción inherentes a cada primogénito y así podremos entender cómo el "espíritu del Mesías" estaba desde el comienzo.

Comentario a la Haftará

Hoshea 11:7 - 14:10

"Porque los caminos de Hashem son justos; los rectos transitan por ellos, pero los malvados se caen en ellos" (14:10)

Había una vez un hombre de una generosidad increíble, que no escatimaba esfuerzos ni dinero en recibir invitados en su casa. Una vez, preparó un gran banquete para todo el que quisiera asistir, y sirvió los manjares más exquisitos y exclusivos.

Uno de los invitados era de débil físico. No obstante, se deleitó con toda clase de exquisiteces, con el resultado de que se enfermó gravemente.

El hombre se puso furioso, acusando al dueño de casa de echar a perder la salud de la gente.

El dueño de casa respondió: "Por favor, pregúntele a los demás invitados si la comida también les cayó mal. Lo que ocurre es que, desgraciadamente, Ud. es de salud frágil; por eso la comida le cayó mal. Este banquete estaba dirigido únicamente a personas que gozan de buena salud".

Las personas ciegas en un sentido espiritual dicen que Hashem odia a la gente, aplastándolos con el pesadísimo yugo de las mitzvot; que El crea

únicamente obstáculos a una vida de libertad.

¡Qué error colosal! El tzadik no solamente se siente enriquecido y ennoblecido por las mitzvot, sino que **su mismísimo sustento y fuerza vital los obtiene de ellas.**

Por eso el profeta nos dice: "Los caminos de Hashem son justos" y "los rectos transitan por ellos", vale decir, que los rectos prosperan en esos caminos. Pero para los que piensan que los caminos de Hashem son una pesada carga, "el mal los hace caer" Para los ciegos, espiritualmente hablando, las mitzvot son un "aguafiestas"

Pero la luz que irradian los tzadikim atestiguan la calidad de la "dieta"

(Kojav mi Iaakov, en Mayaná shel Torá)